

La Bible?!

Une bibliothèque!

e mot Bible vient du grec « ta biblia » qui signifie « les livres ». C'est la bibliothèque d'un peuple, rassemblée au cours de mille ans ! Avant d'être écrites, ces pages ont été « vécues » à travers les aléas d'une histoire par un peuple de crovants.

L'évènement fondateur a été la libération d'Égypte, l'Exode. Les hébreux ont fait l'expérience d'un Dieu qui marche avec eux, à leur rythme, et qui les libère de l'esclavage pour les conduire vers une terre de liberté.

« Les récits bibliques viennent à nous. Ils arrivent d'époques, de lieux, de milieux différents, des temps patriarcaux à celui de Jésus-Christ. Dieu accepte la fragilité de l'expression humaine. Du même coup, il donne valeur aux saveurs, au goût de ces langages. Il a revêtu lui-même leurs

caractéristiques et s'est servi des mots tout ordinaires de ces temps-là pour que sa Parole puisse être à l'aise et atteindre les hommes... Un livre qui n'est pas figé dans une humaine incarnée. langue sacrée, car la Bible

n'est pas emprisonnée. Elle accepte les traductions, les transpositions, les explications. » (Lire la Bible).

Autrement dit, Dieu se révèle à travers les richesses et la fragilité d'une histoire humaine. Elle est incarnée.

> Elle demande donc à être interprétée; c'est ce qu'on appelle « l'herméneutique ».

> La Bible est l'histoire d'un peuple avec son Dieu et ses relectures dans la foi.

grandes ties structurent la Bible : l'Ancien Testament et le Nouveau Testament. L'Ancien Testament contient tous les livres écrits avant Jésus-Christ, le Nouveau Testament comporte les livres écrits après Jésus-Christ.

Le mot « testament » est une (mauvaise) traduction du latin testamentum et désigne une alliance, (testamentum dérive de testari - témoigner, attester - et de testis témoin).

C'est pourquoi beaucoup préfèrent parler de la première et de la deuxième alliance.

L'Ancien Testament comporte quatre grandes parties:

- La Thorah ou Les livres de la Loi : Ce sont les cinq premiers livres de la Bible: Genèse - Exode - Lévitique Nombres – Deutéronome
- · Les livres historiques retracent l'histoire de peuple d'Israël depuis Josué, à la suite de Moïse, l'instauration de la royauté, jusqu'à l'époque des Maccabées, relatant la révolte des juifs contre la langue, la culture et la religion que les grecs voulaient imposer.
- Les livres poétiques et de sagesse se composent des livres suivants : Job, psaumes, Proverbes, la Sagesse, Cantique des Cantiques, Oohélet et Siracide.
- · Les livres prophétiques présentent les prophètes :
 - les quatre "grands" : Isaïe, Jérémie, Ézéchiel, Daniel
 - les douze "petits" : Osée, Joël, Amos, Abdias, Jonas, Michée, Nahum, Habaquq, Sophonie, Aggée, Zacharie, Malachie.

C'est une distinction pratique, car aucun n'est « petit », ils sont tous très importants comme « porte-parole » de Dieu dans des moments cruciaux de l'histoire d'Israël.

Nous vous présenterons, dans la suite, quelques grandes figures de cette histoire biblique, dans cette grande histoire de la première Alliance.

Conduire vers une terre de liberté.

Dieu se révèle

à travers

les richesses

et la fragilité

d'une histoire

COMMENT nous lisons

la Bible. Notre manière de faire.

Florence et Patrick sont un couple de retraités habitant la Moselle. Chaque matin, ils lisent ensemble la Bible et partagent ce qu'ils en percoivent. Dans ce témoignage, ils nous disent comment ils lisent la Bible. Dans le prochain numéro, nous découvrirons pourquoi ils la lisent.



ous avons décidé cette "aventure" dès notre retraite. Nous avions plus de temps et nous étions libérés des "charges enfants".

Dans un premier temps, nous avons lu chronologiquement le Nouveau Testament : les quatre Évangiles, les Épîtres, les lettres, l'Apoca-

lypse. Florence, avec un regard "terre à terre" et moi avec une vision plus symbolique. Nos discussions portaient entre

autres sur ce qui différenciait les us et coutumes de l'époque et celle d'aujourd'hui. Nous parlions Faire un parallèle de nos incompréhensions, de nos interrogations.

Nous trouvions cette lecture réconfortante. Elle interprétation des nous donnait une appartenance qui confirmait notre sentiment de ne pas être seul.

contemporaines. Puis nous nous sommes "attaqués" à l'Ancien Testament, cette fois en puisant ici et là des passages. Notamment ceux que j'avais soulignés à la lecture complète il y a presque cinquante ans (1976) : en rouge les passages que j'approuvais, en vert ceux que je désapprouvais, en bleu ce qui me semblait ésotérique.

Même si certains passages de l'Ancien Testament nous apparaissaient de bon sens, parfois poétiques et préfigurant les enseignements du Nouveau Testament, Florence avait du mal à s'y retrouver. Certains récits de violences et de répressions conseillés par Dieu étaient aux antipodes de notre vision de Dieu.





Nous eûmes ensuite une courte période de lecture de textes apocryphes: Thomas, Marie de Magdala, Judas, Jean,... Puis une reprise, par passages, du Nouveau Testament en fonction des thèmes hebdomadaires tirés d'un missel... de communion. Puis deux éphémérides du Pape François.

entre notre Écritures Saintes et les mentalités

Naturellement, en suivant "assidûment" l'actualité, nous passions de bons moments à faire un parallèle entre notre interprétation des Écritures Saintes, l'actualité et les mentalités contemporaines, qu'elles soient lointaines ou proches.

Aujourd'hui, nous continuons à réfléchir sur le sens de la vie en nous référant à ce qui reste pour nous

fondamental en exemple, en guide de conduite : la vie de Jésus et les messages, parfois mystérieux (car incompréhensibles), contenus dans la Bible.

Florence et Patrick

Psaume 62: Dès l'aube, je Te cherche

Seigneur, Toi qui es mon Dieu, Depuis longtemps je Te cherche en tous lieux. Dès le matin, je T'exprime ma soif de Toi... Être altérée de Toi, j'en ai fait le choix... Avec Toi, j'ai envie de traîner. Comme tant d'autres, de Toi, je veux me rassasier.

Près de Toi, je trouve amour et force. Tu es le Dieu de ma vie et mon amorce Pour aller vers les gens de tous les quartiers Et leur ouvrir des portes encore fermées, Pour leur révéler une part de Ton Visage Et leur donner de Toi une autre image...

Alors je pourrai enfin Te bénir, Te prier avec tous mes souvenirs, Avec tout ce peuple rencontré, Avec tous ceux que Tu auras recréés... Pour tout cela, je veux Te crier ma joie En portant à bout de bras ma faible foi...

E.S. (Juillet 2012)